

Editor's note: This letter to the editor refers to the letter to the editor by Gerhard Kamm in the April 2024 Bulletin on p. 46.

Anm. d. Red.: Dieser Leserbrief bezieht sich auf den Leserbrief von Gerhard Kamm im April-Bulletin 2024 auf S. 46.

**Iris Böhnisch
Moonspinners SDC**

Dear Gerhard

your letter about the fact that certain flyers had been removed at special dances has really worried me. Having been a square dancer for a long time I find that removing flyers, in this case of the HÄBBIE HIBBOS and the club "Deutsch-Russische Square-Dance-Freunde e.V.", is not acceptable.

In my opinion there is a context to the prejudices against Russians and Germans of Russian origin due to the political situation. Negative media reports about Russia and its population tend to develop and establish resentment. Mainly the people from Russia who have lived and worked in our society for years are suffering from this. Therefore the club „Deutsch-Russische Square-Dance-Freunde e.V.“ makes an important contribution to our personal contact and mutual understanding.

We should always remember the aims and values of square dancing.

Finally I would recommend to keep an eye on the flyers during special dances, or to lay them out at the registration.

Best wishes and kind regards

Iris

Lieber Gerhard,

dein Leserbrief „Neid und Missgunst unter den Square Dance Clubs?“ über das Entfernen bestimmter Flyer bei Square Dance-Veranstaltungen ist beunruhigend. Als langjährige Square Tänzerin finde ich es inakzeptabel, Infomaterial, in diesem Fall der HÄBBIE HIBBOS und der Deutsch-Russischen Square-Dance-Freunde e.V., zu entfernen und Interessierten vorzuenthalten.

Ich sehe hier einen Zusammenhang zu den Vorurteilen gegenüber Russinnen und Russen sowie russischstämmigen Deutschen, die sich durch die aufgrund der politischen Situation zunehmend negative Berichterstattung über Russland und seine Bevölkerung bilden und festigen. Da die vielen Menschen aus Russland, die seit vielen Jahren bei uns leben und arbeiten, zu Unrecht darunter leiden, leisten die Deutsch-Russischen Square-Dance-Freunde e.V. einen wichtigen Beitrag zur Begegnung und Verständigung. Wir sollten uns stets an die Ziele und Werte des Square Dance erinnern.

Abschließend würde ich empfehlen, die Flyer bei Specials zu bewachen oder z.B. an der Registration auszulegen.

Alles Gute und liebe Grüße

Iris